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GSesc Niterói apresenta 
exposição gratuita 
“Projeto Invasões”

Eleições 2024 no Rio de Janeiro: Eduardo Paes tem 
56%, Ramagem, 9% e Tarcísio 7%, diz Datafolha

Análise: 
Botafogo flerta 
com desastre no 
fim, mas avança 
e exorciza 
fantasma de 2023
Nos dez minutos de pressão do 
Palmeiras, foi impossível não 
lembrar de 2023 e temer que o 
Botafogo repetisse os erros do 
passado. A dúvida pairava: seria 
a vantagem sólida jogada fora 
por momentos de desatenção? 
Contudo, o destino reservou algo 
diferente para o Alvinegro desta 
vez, exorcizando o fantasma do 
ano passado.

MESMO APÓS UM ACORDO entre os Poderes Legislativo, Executivo e Judiciário 
sobre as emendas parlamentares, a Proposta de Emenda à Constituição (PEC) nº 
8/2021, que pretende restringir os poderes do Supremo Tribunal Federal (STF), 
continua ganhando força na Câmara dos Deputados, conforme relatado pelo Metró-
poles. Na segunda-feira (20), o STF divulgou uma nota conjunta informando que os 
Três Poderes chegaram a um entendimento para manter as emendas parlamentares

CADERNO

Eduardo Paes (PSD) lidera 
a corrida pela Prefeitura 
do Rio de Janeiro, segundo 

pesquisa Datafolha divul-
gada pela Folha de São 
Paulo nesta quinta-feira 

(22). O levantamento, o 
primeiro após o término 
dos registros de candida-

turas, mostra Paes com 
56% das intenções de voto, 
uma leve oscilação posi-

tiva em relação aos 53% da 
pesquisa anterior, realizada 
de 2 a 4 de julho. 
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Mesmo após acordo dos 
Três Poderes, Câmara 
avança com a PEC
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Um mês antes do 
período mais 
crítico da seca, 
que geralmente 
o co r re  e m 
setembro, os 

rios da Amazônia já apresentam 
níveis recordes de baixas em 
comparação às séries históricas 
de agosto. Dados do Centro Ges-
tor e Operacional do Sistema de 
Proteção da Amazônia (Censi-
pam), vinculado ao Ministério 
da Defesa, indicam que o Rio 
Solimões está 3 metros abaixo 
da média para essa época, com 
seus afluentes, como os rios 
Madeira e Acre, registrando 
cotas próximas aos mínimos 

históricos.
Flávio Altieri, analista do Cen-

sipam, observa que, embora 
as chuvas estejam abaixo da 
média esperada na maior parte 
da Amazônia, ainda é prematuro 
afirmar que a seca deste ano 
será a mais severa já registrada. 
"De modo geral, as condições 
hidrológicas dos principais rios 
são piores do que as observadas 
em 2023, ano marcado pela pior 
seca na Amazônia. As previsões 
climáticas indicam que não há 
perspectiva de melhora no qua-
dro de chuvas para os próximos 
meses. No entanto, devido à 
vasta extensão territorial e à 
diversidade da região, não é 

possível garantir que a seca de 
2024 será mais severa."

Segundo Altieri, já se observa 
um quadro de seca extrema, o 
penúltimo nível na escala de 
cinco estágios do fenômeno, 
caracterizado por escassez 
generalizada de água, restri-
ções e grandes perdas agrícolas. 
"O Censipam, por meio de pre-
visões hidrológicas divulgadas 
em junho no evento Pré-Seca, já 
havia alertado sobre uma seca 
em 2024 semelhante à de 2023", 
ressalta.

Altieri destaca que as 
comunidades tradicionais, que 
dependem dos rios como vias de 
acesso, são as mais impactadas, 

enfrentando desabastecimento 
de alimentos, falta de água 
potável e dificuldades no acesso 
a serviços essenciais.

Na quarta-feira (21), uma 
reunião no Palácio do Planalto 

entre ministros e governado-
res da Amazônia Legal discutiu 
medidas para mitigar os impac-
tos da seca. O Ministério da Inte-
gração e do Desenvolvimento 
Regional (MIDR) anunciou o 

repasse de R$ 11,7 milhões 
para ações de defesa civil no 
Amazonas e Roraima, além de 
reconhecer a situação de emer-
gência em 53 municípios desses 
estados e de Rondônia.

Segundo Censipam, o Rio Solimões 
está 3 metros abaixo do volume

O comediante Rafael 
Cunha fez uma 
piada sobre o 

zagueiro Léo Pelé durante 
a festa de 126 anos do 
Vasco, na quarta-feira. 
Cunha brincou que o clube 
"contratou o Pelé errado", o 
que levou a transmissão ofi-
cial do evento no YouTube 
a cortar seu áudio. Após o 

ocorrido, a apresentadora 
Vanessa Riche seguiu com a 
programação, anunciando a 
próxima atração.
O evento "Vamos todos can-
tar de coração" aconteceu na 
Zona Oeste do Rio, com diver-
sas atrações, incluindo Iza, 
Lexa e Delacruz. O presidente 
do Vasco, Pedrinho, ex-jo-
gadores e outros dirigentes 

também estiveram presentes.
No dia seguinte, Rafael 
Cunha pediu desculpas em 
um vídeo, afirmando que seu 
comentário foi de um torce-
dor apaixonado e não tinha 
a intenção de ofender Léo 
Pelé. Ele reconheceu que, 
em meio à sua apresentação, 
seu lado torcedor falou mais 
alto e desejou que Léo Pelé 

supere a fase difícil e se torne 
o melhor zagueiro do Brasil.
Léo Pelé, titular do Vasco, 
foi criticado por falhas em 
recentes jogos do Brasi-
leirão, após ser contra-
tado por R$ 16 milhões 
em dezembro de 2022. Ele 
chegou a ser capitão da 
equipe, antes de passar a 
faixa para Vegetti.
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ESPORTEComediante debocha de Léo em festa oficial de 
aniversário do Vasco: "Contratamos o Pelé errado"

Rios da Amazônia registram 
níveis abaixo da média histórica

SAÚDE

O Centro de Tecnologia 
de Vacinas (CTVaci-
nas) da UFMG está 

próximo de iniciar os testes 
em humanos de uma vacina 
nacional contra a mpox. A 
equipe prepara o Dossiê de 
Desenvolvimento Clínico de 
Medicamento (DDCM) para 
envio à Anvisa, buscando 
autorização para essa fase 
final.

A vacina, desenvolvida há 
dois anos, ganhou relevância 
após a mpox ser declarada 
emergência de saúde pública 
pela OMS. Utilizando um 
vírus atenuado e não replica-
tivo, o imunizante mostrou-
-se seguro, incluindo para 
imunossuprimidos e gestan-
tes. Testes iniciais indicaram 
bons resultados, com forte 
resposta imunológica.

Karine Lourenço, do CTVa-
cinas, afirmou que a vacina 
demonstrou ser "protetora e 
esterilizante" durante a pes-
quisa. O Brasil já pode pro-
duzir em larga escala a cepa 
atenuada do vírus vaccinia, 
necessária para o imunizante.

O Ministério da Ciência, 
Tecnologia e Inovação (MCTI) 
destacou a vacina como priori-
dade da Rede Vírus. Em 2022, 
a UFMG recebeu a semente do 
vírus mpox dos Estados Uni-
dos, essencial para o desen-
volvimento do insumo farma-
cêutico ativo (IFA).

Atualmente, duas vacinas 
contra a mpox estão dispo-
níveis: Jynneos, da Bavarian 
Nordic, e ACAM 2000, da 
Emergent BioSolutions. O 
Brasil já aplicou cerca de 29 
mil doses da Jynneos.

Vacina brasileira contra 
a mpox está próxima 

dos testes em humanos

Anitta homenageia Unidos da Tijuca com look inspirado em Iemanjá para 
bloco em Salvador

A atividade econô-
mica da Argentina 
caiu 3,9% em junho 

em relação ao mesmo mês 
do ano anterior, após 
uma rara alta em maio, 

segundo dados oficiais. A 
queda foi o dobro da con-
tração de 1,9% prevista 
por analistas. As medidas 
de austeridade do presi-
dente Javier Milei, visando 

controlar a inflação de 
três dígitos, impactaram 
o consumo, a constru-
ção e a manufatura. Em 
junho, a construção caiu 
quase 24%, e a atividade 

industrial recuou 20%. Por 
outro lado, o setor agrí-
cola e pecuário, impulsio-
nado pelos grãos, teve o 
maior crescimento, com 
um salto de 82%.

Economia argentina recua 3,9% em junho
  MUNDO

CHARGE
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O M i n i s t é -
rio Público 
F e d e r a l 
(MPF), por 
meio da 
Procurado-

ria Regional dos Direitos do 
Cidadão (PRDC) no Rio de 
Janeiro, solicitou informações 
a diversos órgãos públicos 
sobre políticas de assistência 
social para a população em 
situação de rua no município 
do Rio de Janeiro. Segundo o 
último censo municipal, cerca 
de oito mil pessoas vivem nas 
ruas da capital.

O procurador regional adjunto 
dos Direitos do Cidadão, Julio 
Araujo, solicitou à Secretaria 
de Saúde que comprove o 
credenciamento do programa 
"Seguir em Frente" – iniciativa 
da Prefeitura do Rio para a 
ressocialização de pessoas em 
situação de rua – junto ao Sis-
tema Único de Saúde (SUS). 
Ele também pediu informa-
ções sobre a conformidade 
do projeto com as diretrizes 
do programa federal "Ruas 
Visíveis", lançado em dezem-
bro do ano passado para pro-
mover a Política Nacional para 
a População em Situação de 
Rua.
A Câmara Municipal também 

foi solicitada a informar sobre 
a previsão de votação do pro-
jeto de lei que visa à criação 
do Comitê Intersetorial de 
Acompanhamento e Monito-
ramento da Política Nacional 
para a População em Situação 

de Rua (CIAMP-Rua) em nível 
municipal. O CIAMP-Rua é um 
grupo que acompanha a exe-
cução dessa política e estabe-
lece diretrizes para a promo-
ção, proteção e defesa dos 
direitos humanos das pessoas 

em situação de rua.
Esses pedidos de esclareci-
mento ocorreram após uma 
reunião promovida pela 
PRDC, com a participação da 
Defensoria Pública da União 
(DPU), do Ministério dos 

Direitos Humanos e da Cida-
dania (MDHC), da Secretaria 
de Saúde e da Secretaria de 
Assistência Social do Municí-
pio do Rio de Janeiro, além da 
Secretaria Estadual de Desen-
volvimento Social e Direitos 

Humanos.
Após a reunião, em 8 de 
agosto, o MPF visitou o Cen-
tro de Atendimento Integrado 
às Pessoas em Situação de 
Rua (Cipop), criado pelo Tri-
bunal de Justiça do Rio de 
Janeiro (TJ/RJ) com base na 
Resolução nº 425 do Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ). O 
Cipop oferece diversos serviços 
governamentais em um único 
local, como regularização de 
documentos e acesso a benefí-
cios federais, incluindo o Bolsa 
Família e o LOAS.
Durante a visita, os assistidos 
relataram problemas com o 
Centro de Referência Especiali-
zado para População em Situa-
ção de Rua (Centro Pop), o Cen-
tro de Referência Especializado 
em Assistência Social (Creas) 
e o Centro de Referência de 
Assistência Social (Cras). As 
principais queixas envolveram 
a falta de locais para banho e 
estadia, além do recolhimento 
de pertences pessoais por 
parte da Secretaria de Ordem 
Pública (Seop), o que dificulta 
a reemissão de documentos.
O MPF enviou ofício à Secre-
taria de Assistência Social do 
Município do Rio de Janeiro 
solicitando esclarecimen-
tos sobre os problemas 
identificados.

MPF questiona atuação do município do Rio 
em políticas para pessoas em situação de rua 

SÃO GONÇALO RIO DE JANEIRO

Através de um anúncio 
feito pelo governador 
Cláudio Castro em 

julho deste ano, foi autori-
zada a construção de três 
novos batalhões da Polícia 
Militar no Estado do Rio de 
Janeiro: em São Gonçalo; 
Baixada Fluminense, em 
Nova Iguaçu e na Zona Norte, 
na comunidade do Jacare-
zinho.
Segundo o governador, as 
novas e modernas unidades 
terão parte do efetivo 
composto por militares 
que serão formados até o 
primeiro semestre do ano que 
vem, convocados dos últimos 
concursos. Além disso, os 
BPMs têm como objetivo o 
aumento da capacidade de 
atendimento à população.
Ainda de acordo com o 
anúncio do governador, 
o novo batalhão de São 
Gonçalo ampliará e melho-

rará o policiamento da região, 
que conta com o 7º BPM.
"A construção desses novos 
batalhões atende a um pleito 
da sociedade e integra um 
grande plano de investi-
mentos que estamos fazendo 
na segurança pública. O que 
acontece nessas regiões 
impacta nos índices crimi-
nais do estado e os bene-
fícios proporcionados por 
essas novas unidades serão 
para todos. Além disso, serão 
batalhões modernos, com 
tecnologia de ponta, o que 
potencializa a capacidade de 
atendimento à população", 
explicou Castro na época.
Procurada pela reportagem, 
a Polícia Militar ainda não 
se pronunciou sobre o anda-
mento da construção e 
também não informou a loca-
lização exata do novo bata-
lhão no município de São 
Gonçalo.

Novo batalhão de São Gonçalo 
ainda não tem local definido 

para implantação

O Arquivo Público 
do Estado do Rio 
de Janeiro (APERJ) 

celebra 93 anos no dia 
25 de agosto e promove 
uma programação espe-
cial gratuita entre os dias 
27 e 30 de agosto, de terça 
a sexta-feira, na Praia de 
Botafogo. As atividades 
incluem oficinas, pales-
tras, uma exposição e bate-
-papos, com inscrição prévia 

pelo site www.93aperj.com.
A exposição principal, 

"Memórias do Rio de Janeiro", 
é dividida em três temas: 
"Obras do Porto", com fotos 
antigas da Baía de Guanabara; 
"Assessoria de Imprensa", 
mostrando imagens do Estado 
do Rio de Janeiro entre 1960 
e 2006, incluindo a última 
parte da Ponte Rio-Niterói; 
e registros da chegada da 
vacina Sabin ao Rio, usada na 

campanha contra a polio-
mielite.

A programação inclui 
oficinas de conservação 
e gestão de documentos, 
treinamento sobre uso das 
bases de dados do Arquivo 
Público e palestras com 
profissionais de diferentes 
arquivos, discutindo os 
desafios e o cotidiano das 
instituições de preservação 
da memória.

A três meses do 
fim do ano letivo, 
alunos de Niterói 

ainda não
receberam tênis 

do kit escolar

NITERÓI

Faltando cerca de 
quatro meses para o 
fim do ano letivo, os 

30 mil alunos da rede pública 
municipal de Niterói ainda 
não receberam os tênis 
prometidos para o início do 
ano. O atraso ocorreu devido 
a disputas sobre a empresa 
vencedora do pregão, inicial-
mente vencido pela RG 
Shoes com uma proposta de 
R$ 5.999.875. A empresa foi 
desclassificada por atrasar a 
entrega de um laudo peri-
cial, quando os laborató-
rios estavam fechados para 
férias coletivas. Em janeiro, 
a prefeitura declarou vence-
dora a Silk Fabril, com uma 
proposta de R$ 7.869.762,30, 
30% mais cara. 

A RG Shoes contestou a 
desclassificação e, recente-
mente, o juiz Gabriel Stagi 
Hossmann, da 6ª Vara Cível 
de Niterói, declarou-a nula, 
criticando a falta de razoa-
bilidade e as irregularidades 
no processo. A prefei-
tura lamentou o atraso e 
afirmou que a distribuição 
dos tênis será feita após a 
entrega dos produtos pela 
empresa vencedora.

Arquivo Público do Rio de Janeiro 
comemora 93 anos com atividades

Credenciamento do projeto municipal Seguir em Frente e aprovação de comitê 
para acompanhar política nacional estão entre os requerimentos

A Associação dos 
Cervejeiros Arte-
sanais (AcervA) 

de Niterói e São Gonçalo 
celebra 12 anos no dia 
31/08, a partir das 14h, na 
AABB Niterói, em São Fran-
cisco. O evento contará com 
8 horas de festa open bar, 

oferecendo chope caseiro 
e profissional de marcas 
como Belgarioca, Búzios, 
Dead Dog, e outras. Além 
de uma competição para 
eleger os melhores cerve-
jeiros caseiros, julgado por 
beer sommeliers, o público 
poderá votar na "Best of 

Show", a melhor cerveja da 
festa. O evento é aberto 
ao público, não restrito a 
associados, e contará com 
apresentações de quatro 
bandas formadas por 
cervejeiros: Dry Rocking, 
Señor Ninguém, Power 
Trippel e SemSoares.

Associação dos Cervejeiros Artesanais de 
Niterói e São Gonçalo completa 12 anos
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A Rua Pro-
jetada J, 
no bairro 
Apolo XI, 
em Belford 
Roxo, abriga 

o Instituto de Cinema e 
Artes BaixadaCine, que 
tem revolucionado a cul-
tura audiovisual na Baixada 
Fluminense. Fundado por 
moradores locais, o Baixa-
daCine promove produção 
cinematográfica, debates, 
cursos e oferece sessões 
de filmes gratuitas todas 
as penúltimas sextas-feiras 
do mês. A principal missão 
do instituto é democratizar 
o acesso ao cinema, ofere-
cendo um curso de forma-
ção para jovens periféricos 
e promovendo a "Oficina 
Cinema de Periferia", que 
já gerou mais de 12 filmes 
premiados.

A escola de cinema do 
BaixadaCine capacita cerca 
de 160 adultos e 20 ado-
lescentes, permitindo que 
esses jovens, oriundos de 
áreas periféricas, se envol-
vam com um campo cultural 
frequentemente elitizado. 
O fundador, Lorre Motta, 
destaca a importância de 

democratizar o acesso 
ao cinema e criar um 
espaço de inclusão e 
representatividade.

Além do curso e das ofici-
nas, o BaixadaCine realiza o 
Cineclube Velho Brejo, que 
promove discussões críticas 

através de exibições gratui-
tas. Apesar das dificuldades 
financeiras, o BaixadaCine 
continua crescendo com 

o apoio da comunidade 
e iniciativas de financia-
mento coletivo. Lorre Motta 
acredita que, no futuro, o 

instituto poderá se tornar 
uma referência cultural 
para o cinema periférico 
no Brasil.

Coletivo da Baixada Fluminense cria escola 
de cinema acessível para jovens de periferias

Fechado há mais de 10 anos, 
Hospital Juscelino Kubits-

chek é reaberto em Nilópolis

Campus Nilópolis do IFRJ 
promoverá Mostra Mercosul 
Audiovisual: Ciclo Infantil

NILÓPOLISNILÓPOLIS

Nesta quarta-feira (21), o 
governo do estado do 
Rio de Janeiro reinau-

gurou o Hospital e Maternidade 
Juscelino Kubitschek, locali-
zado em Nilópolis, Baixada 
Fluminense. A unidade, que 
possui cinco andares, estava 
fechada há mais de 10 anos. A 
cerimônia de reabertura coin-
cidiu com o aniversário de 77 

anos da cidade e contou com 
a presença do governador 
Cláudio Castro.

O investimento total nas 
obras de reforma e na aquisição 
de equipamentos foi de R$32 
milhões. O hospital, agora revi-
talizado, dispõe de 102 leitos e 
oferecerá serviços de urgência e 
emergência, além de pediatria, 
obstetrícia e maternidade.

Na próxima quarta-feira 
(28), às 13h30, o Cine-
clube Ankito, em parceria 

com o Ministério da Cultura 
e a Reunião Especializada de 
Autoridades Cinematográficas 
e Audiovisuais do Mercosul 
(Recam), exibirá a Mostra 
Mercosul Audiovisual: Ciclo 
Infantil no auditório do Campus 
Nilópolis do Instituto Federal 
de Educação do Rio de Janeiro 
(IFRJ). O evento é gratuito e 
aberto ao público.

A programação inclui o 
desenho animado “A Vovó 
Tantanzinha e Seus Livros de 
Pano”, produzido por Claudia 
Pinho com apoio da Lei Paulo 
Gustavo. Após a exibição, Dulce 
Gaspar, a atriz que interpreta 
Vovó Tantanzinha, conduzirá 
uma atividade interativa.

Dentre os filmes exibidos, 
destacam-se:

- **MEU NOME É MAALUM** 
(Luísa Copetti, Brasil, 2021, 8 
min): Animação sobre uma 

menina negra que enfrenta o 
racismo e encontra orgulho em 
sua ancestralidade.

- **ESTA LÃ É MINHA** (Duilio 
Gatti, Argentina, 2020, 8 min): 
Animação sobre a luta por 
direitos.

- **SOBRE AMIZADE E BICI-
CLETAS** (Julia Vidal, Brasil, 
2022, 12 min): Ficção sobre 
amizade e superação.

- **NÃO ESTÃO SOZINHOS** 
(Mathias Maciel, Paraguai, 
2022, 3 min): Animação sobre 
uma mãe e seu filho em uma 
luta pela preservação de suas 
terras.

- **TEO, O MENINO AZUL** 
(Hygor Amorim, Brasil, 2022, 11 
min): Animação sobre a busca por 
mudança e a importância de acre-
ditar em si mesmo.

- **LA SIXTINA** (Juan Camilo 
Fonnegra, Colômbia, 2022, 8 min): 
Animação sobre um reciclador 
que transforma resíduos em arte.

O IFRJ está localizado na Rua 
Coronel Delio Menezes Porto, 
1045, Frigorífico.

Na última edição do 
Mutirão da Catarata, 
realizada nos dias 

17 e 18 de agosto, a cidade 
de Japeri atingiu um marco 
significativo com um total 
de 1.938 cirurgias realizadas 
desde o início do Programa 
Fila Zero de Cirurgias Eletivas. 
O programa, lançado em 
setembro de 2023, visa 
reduzir as filas de espera para 
procedimentos de média e 
alta complexidade. Nesta 
edição, foram realizados 
200 procedimentos oftalmo-
lógicos em parceria com o 
Hospital Rio Saúde.

O programa tem sido um 
sucesso, com o Hospital 
Rio Saúde se destacando 
pelo bom atendimento, 
conforme relatado por João 
Luiz Ribeiro, presidente da 
instituição. Desde o início, o 
programa já realizou diversas 
cirurgias, incluindo laquea-
duras, cataratas, vesículas, 
hérnias e outras. A Secretaria 
Municipal de Saúde (Semus) 
coordena o agendamento 
e transporte dos pacientes, 
que recebem acompanha-
mento pós-operatório.

O Complexo Municipal de 
Regulação (CMR) também 
facilita o acesso a esses 
serviços, com um aplicativo 
de WhatsApp para infor-
mações. Depoimentos de 
pacientes, como Maria Neide 
Alves, destacam a impor-
tância do programa para 
melhorar a qualidade de 
vida e a gratidão pelo atendi-
mento recebido.

Família de Duque de Caxias 
convive com enchentes há 30 anos

DUQUE DE CAXIAS 
Japeri totaliza 
1938 cirurgias 

eletivas
pelo Programa

Fila Zero

Na quarta-feira (21), o 
RJ2 exibiu o segundo 
episódio da série 

"Gerações", abordando as 
enchentes no Rio de Janeiro e 
como uma família em Duque 
de Caxias lida com esse 
problema. Na Baixada Flumi-
nense, metade das casas está 
em áreas de alto risco de 
alagamento. Dona Conceição 
de Barros Lima, residente há 
30 anos no bairro São Bento, 
compartilha suas dificul-
dades: “Já perdemos muito 
aqui. Poucas casas na rua 
não foram inundadas”. Ela e o 
marido, ambos com cerca de 
60 anos, não têm condições 
de recomeçar após tantas 
perdas.

Wedson Ferreira, genro de 
Dona Conceição, também 
enfrenta desafios seme-
lhantes. “Já acordamos e 
fomos dormir com água 
dentro de casa. A casa da 
minha sogra teve que ser 

toda reformada, e a minha 
encheu”, relata. Para atenuar 
os danos, Wedson construiu 
um segundo andar em sua 
casa, que serve de refúgio 
para a família.

Jamile, neta de Dona 
Conceição, de 11 anos, 
já conhece o medo das 
enchentes. Júlio César da 
Silva, do departamento de 
Engenharia Sanitária da 
UERJ, critica a atuação dos 
gestores ao longo dos anos: 
“Cada gestor teve contri-
buição negativa. Investi-
mentos foram feitos, mas não 
na magnitude ou velocidade 
necessárias”.

Duque de Caxias, com 
mais de 800 mil habitantes, 
enfrenta sérios problemas 
de alagamento, com metade 
das residências em áreas de 
risco. Desde sua fundação, 
a cidade teve 30 prefeitos e 
centenas de vereadores, mas 
a situação persiste.

Para resolver o problema, 
são essenciais programas 
de habitação e saneamento, 
com gestores apresentando 
e executando bons projetos. 
As eleições municipais de 
outubro são uma chance 
de mudar essa realidade. 
O prefeito deve elaborar 
e executar os programas 
necessários, enquanto os 
vereadores devem criar e 
fiscalizar esses projetos.

Além de Duque de Caxias, 
cidades como Magé e Guapi-
mirim enfrentam problemas 
semelhantes. A solução 
requer planejamento a 
curto, médio e longo prazo, 
incluindo a retirada de mora-
dores de áreas de risco, 
dragagem de rios, construção 
de barragens e educação 
ambiental. Wedson conclui: 
“Esperamos que os gover-
nantes limpem mais os rios 
e ajudem a evitar essas 
enchentes”.

O BaixadaCine, em Belford Roxo, oferece sessões gratuitas todas 
penúltimas sextas feira do mês, e também produz filmes, cursos e debates
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Eduardo Paes (PSD) 
lidera a corrida 
pela Prefeitura 
do Rio de Janeiro, 
segundo pes-
quisa Datafolha 

divulgada pela Folha de São 
Paulo nesta quinta-feira (22). 
O levantamento, o primeiro 
após o término dos registros 
de candidaturas, mostra Paes 
com 56% das intenções de 
voto, uma leve oscilação posi-
tiva em relação aos 53% da 
pesquisa anterior, realizada 
de 2 a 4 de julho. 
Alexandre Ramagem (PL) e 
Tarcísio Motta (PSOL) seguem 
na sequência com 9% e 7%, 
respectivamente. A margem 
de erro de 3 pontos per-
centuais coloca ambos em 
empate técnico.
A pesquisa foi realizada pre-
sencialmente entre 20 e 21 
de agosto com 1.106 eleitores 
e está registrada no Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) sob 
o protocolo RJ-07042/2024. 
Os números são os seguintes:

- Eduardo Paes (PSD): 56% 
(antes 53%)
- Alexandre Ramagem (PL): 
9% (antes 7%)
- Tarcísio Motta (PSOL): 7% 
(antes 9%)
- Rodrigo Amorim (União 

Brasil): 3% (antes 2%)
- Marcelo Queiroz (PP): 2% 
(antes 2%)
- Cyro Garcia (PSTU): 2% 
(antes 3%)
- Juliete Panjota (UP): 1% 
(antes 3%)
- Carol Sponza (Novo): 1% 
(antes 0%)
- Henrique Simonard (PCO): 
0% (antes 0%)

- Em branco/nulo/nenhum: 
13% (antes 14%)
- Não sabem: 5% (antes 5%)

Na pesquisa espontânea, sem 
a apresentação dos nomes 
dos candidatos, Paes aparece 
com 31%, enquanto Rama-
gem e Motta têm 6% e 2%, 
respectivamente. 
Em possíveis cenários de 

segundo turno, Eduardo Paes 
lidera amplamente: contra 
Alexandre Ramagem, obtém 
68% dos votos, enquanto 
Ramagem tem 18%. Contra 
Tarcísio Motta, Paes alcança 
62% e Motta 21%. 
A rejeição dos candidatos é 
medida da seguinte forma: 
Cyro Garcia (PSTU) com 
24%, Alexandre Ramagem 

(PL) com 23%, Tarcísio Motta 
(PSOL) com 22% e Eduardo 
Paes (PSD) com 19%. Rodrigo 
Amorim (União Brasil) e Carol 
Sponza (Novo) têm 16% de 
rejeição, enquanto Marcelo 
Queiroz (PP) tem 15%.
Sobre o grau de conheci-
mento dos candidatos, Paes é 
amplamente conhecido, com 
68% afirmando conhecê-lo 

muito bem. Outros candida-
tos têm índices variados de 
reconhecimento: Cyro Garcia 
(PSTU) com 14% de reconhe-
cimento total, Tarcísio Motta 
(PSOL) com 19%, e Alexandre 
Ramagem (PL) com 12%. Já 
Juliete Panjota (UP) e Hen-
rique Simonard (PCO) são 
menos conhecidos, com 1% 
e 0%, respectivamente.

Eleições 2024 no Rio de Janeiro: Eduardo Paes tem 
56%, Ramagem, 9% e Tarcísio 7%, diz Datafolha

Na manhã desta quinta-
-feira (22), cerca de 900 
alunos foram afetados 

pela suspensão de aulas em duas 
escolas do Complexo da Maré 
devido à operação conjunta da 
Polícia Civil e Prefeitura do Rio 
para demolir um condomínio 
ilegal. Este é o quarto dia conse-
cutivo de paralisação das aulas, 
elevando para 26 o total de dias 
sem aulas este ano, superando o 

número de 2023.
Desde o início da operação, 

pelo menos 26 das 49 escolas 
da Maré foram impactadas. As 
comunidades mais afetadas são 
Parque União, Nova Holanda e 
Parque Rubens Vaz. Moradores 
criticam a falta de planejamento 
para realizar as demolições 
durante as férias escolares.

A Secretaria de Estado de 
Educação (Seeduc) informou 

que duas escolas foram 
fechadas, enquanto a Secre-
taria Municipal de Educação 
(SME) disse que 15 escolas estão 
funcionando e outras estão 
avaliando o impacto. Moradores 
e especialistas alertam para 
o impacto das suspensões no 
aprendizado dos alunos, com a 
Redes da Maré relatando que os 
estudantes perderam 146 dias 
de aula entre 2016 e 2023.

A operação, que visa combater 
a lavagem de dinheiro do tráfico, 
começou no dia 13 de agosto e 
já demoliu 31 prédios, incluindo 
147 apartamentos. Mora-
dores alegam abuso de poder 
e falta de assistência da prefei-
tura, com alguns denunciando 
vandalismo em suas residências. 
A Polícia Militar afirmou que 
apurará as denúncias de desvios 
de conduta.

Em Vila Bela da Santíssima 
Trindade, a seca severa e altas 
temperaturas secaram comple-
tamente o Cânion do Jatobá, 
a 562 km de Cuiabá. Normal-
mente, o cânion atrai de sete a 
oito mil visitantes por temporada 
devido às suas águas cristalinas e 
profundidade de até oito metros, 
que permitem nadar com segu-

rança. No entanto, este ano, a 
seca começou em julho, antes do 
previsto para agosto, reduzindo 
o número de visitantes e impac-
tando o turismo regional. A 
guia de turismo Luana Samaia 
Neves de Souza explicou que 
a água só deve voltar em 
novembro, quando inicia o 
período de chuvas.

Escolas de samba limitam 
idade para composição de alas 

e dividem opiniões na web

RIO DE JANEIRO 

A Estação Primeira 
de Mangueira e a 
Unidos de Vila Isabel 

enfrentaram críticas nas 
redes sociais após anunciar 
restrições de idade para o 
desfile de 2025. A Mangueira 
estabeleceu um limite de 60 
anos para algumas alas, sem 
explicar a razão. A Unidos 
de Vila Isabel, por sua vez, 
definiu a faixa etária de 18 a 
50 anos para as alas especiais, 
programadas para o sábado 
(24). 

A Mangueira recebeu 
comentários de pessoas, 
como um homem de 69 anos, 
que não poderão participar. 
A jornalista Flávia Oliveira 
expressou sua indignação, 
destacando o etarismo no 

carnaval. 
A Unidos de Vila Isabel escla-

receu que, além das alas espe-
ciais, há espaço para todas as 
idades em outras áreas, com 
uma faixa etária variada entre 
17 e 93 anos em suas alas 
comunitárias. A agremiação 
afirmou que a inscrição para 
alas especiais é apenas uma 
das quatro etapas e que cerca 
de 62% dos inscritos têm 51 
anos ou mais.

A Mangueira respondeu que 
as restrições etárias se aplicam 
a algumas alas específicas 
devido às características das 
fantasias, mas que a partici-
pação não é restrita em todas 
as áreas. A escola garantiu que 
continuará a realizar cadastra-
mentos sem limites de idade.

RIO DE JANEIRO

De acordo com a margem de erro de 3 pontos percentuais. A pesquisa 
entrevistou eleitores de 16 anos ou mais em 20 e 21 de agosto

Maré tem aulas suspensas pelo 4º dia seguido; 
já são 26 dias de escolas paradas em 2024

Manifestantes fecham parte da Avenida 
Marechal Rondon, no Rio de Janeiro
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O P a r t i d o 
L i b e r a l 
(PL) soli-
c i tou a 
i m p u g -
nação da 

candidatura de Cláudio Fer-
reti (MDB) à prefeitura de 
Angra dos Reis (RJ) para as 
eleições municipais de 2024. 
O Ministério Público Eleito-
ral (MPE) apoiou o indeferi-
mento do registro, alegando 
que, durante seu mandato 
como secretário de Obras, 
Transporte e Trânsito de 
Angra, de 2004 a 2007, Fer-
reti cometeu graves irregu-
laridades. Segundo a 147ª 
Promotoria, ele teve suas 
contas rejeitadas pelo Tri-
bunal de Contas do Estado 
(TCE) devido a atos de impro-
bidade administrativa, que 
causaram danos ao erá-
rio, resultando em multa e 

determinação de ressarci-
mento aos cofres públicos.
A promotoria argumenta 

que tais irregularidades 
configuram inelegibilidade 
por oito anos e pediu à 147ª 
Zona Eleitoral a impugna-
ção da candidatura. Em res-
posta, a assessoria de Ferreti 
afirmou que o candidato é 
"ficha limpa" e nunca foi 
condenado. O comunicado 
do candidato alegou que 
a oposição está tentando 
judicializar a campanha com 
ações infundadas. Desde o 
início da campanha, em 16 
de agosto, o PL já entrou 
com cinco ações contra a 
candidatura de Ferreti, todas 
sem sucesso até agora. Fer-
reti promete apresentar sua 
defesa quando for oficial-
mente notificado pelo Minis-
tério Público.

Secretaria de Educação de Volta Redonda promove 
fórum sobre educação antirracista na EJA

grantes do Conselho Municipal 
de Educação, e representantes 
de municípios vizinhos como 
Barra Mansa, Barra do Piraí, 
Resende, Pinheiral, Porto Real 
e Paraíba do Sul. A palestrante 
Thatiana Barbosa, especia-
lista em Educação Étnico-Ra-
cial pela Universidade Federal 
Rural do Rio de Janeiro (UFRRJ), 
compartilhou suas experiên-
cias em projetos antirracistas 
desenvolvidos em Duque de 
Caxias e Belford Roxo. Thatiana 
é pedagoga, orientadora peda-
gógica e formadora docente. 
O secretário de Educação 
de Volta Redonda, Osvaldir 
Denadai, participou do fórum 
e enfatizou a importância da 
troca de experiências para o 
avanço da educação, espe-
cialmente na EJA. “Foi essen-
cial discutir o recorte racial na 
educação, visando maior equi-
dade e qualidade no ensino em 
nosso município e na região”, 
concluiu o secretário.

Na noite de quarta-feira, 
22 de agosto, aproxi-
madamente 150 profis-

sionais da educação da Região 
Sul Fluminense participaram do 
IV Fórum EJA, promovido pela 
Seção de Educação de Jovens e 
Adultos da Secretaria Municipal 
de Educação de Volta Redonda 
(SME). Com o tema "Do Debate 

à Ação: Estratégias para uma 
Educação Antirracista na EJA", 
o evento ocorreu no auditório 
da Secretaria de Educação, 
no bairro Niterói. O fórum 
visou fomentar um diálogo 
sobre a Educação de Jovens e 
Adultos (EJA) e a promoção da 
educação antirracista.

Edilene Mara, coordena-

dora da EJA em Volta Redonda, 
destacou que o fórum foi um 
momento valioso de formação 
pedagógica para gestores, 
professores e supervisores 
educacionais. Também esti-
veram presentes alunos de 
licenciatura do Centro Univer-
sitário de Volta Redonda 
(UniFOA), normalistas, inte-

Costa  Verde 

O governador Cláudio 
Castro assinou, nesta 
quarta-feira (21), a 

ordem de serviço para a cons-
trução da Estação de Trata-
mento de Efluentes (ETE Cidade) 
em Paraty. Com um investi-
mento de R$ 35 milhões, a obra 
será realizada pelo Governo 
do Estado em parceria com a 
Eletronuclear, o município e a 
concessionária Águas de Paraty. 
A primeira fase do projeto 
permitirá tratar 11 milhões de 
litros de esgoto por dia, abran-
gendo cerca de 50% do esgoto 
urbano da cidade. A previsão é 
concluir o projeto até o final de 
2024. Durante a visita, Castro foi 
recebido pelo prefeito Luciano 
Vidal e os secretários Gustavo 
Tutuca e Bernardo Rossi. Vidal 

destacou que os investimentos 
em saneamento básico têm 
reduzido a mortalidade infantil 
e melhorado as condições de 
saúde, com a implementação 
de 850 km de rede de água.

Castro também acompanhou 
as obras da ETE Trindade, que 
garantirá 100% de tratamento 
de esgoto para a vila, com um 
investimento de R$ 5,8 milhões. 
Além disso, ele vistoriou o 
Programa Limpa Rio, que já 
realizou mais de 3,1 km de inter-
venções para preparar a cidade 
para o período de chuvas.

O governador também 
visitou as obras do Centro 
de Hemodiálise e da Casa de 
Parto de Paraty, que ofere-
cerão novos serviços de saúde 
para a população local.

ETE Cidade vai tratar 
50% do esgoto da área 

central de Paraty

PARATY

Uma empresa em Manga-
ratiba foi autuada por 
violar normas ambien-

tais após denúncia ao Linha 
Verde, serviço especializado em 
questões ambientais. A Polícia 
Militar, por meio da Unidade de 
Policiamento Ambiental (UPAm) 
Juatinga, identificou uma área 
degradada de cerca de 60 mil 
metros quadrados na Estrada 
São João Marcos. Caminhões 
descarregavam resíduos de uma 

concessionária rodoviária, que 
estavam sendo dispersos inade-
quadamente. A empresa possuía 
uma autorização temporária, 
mas foram encontradas várias 
irregularidades, como falta de 
cercamento, vigilância e sina-
lização. A viatura do 33º BPM 
(Angra dos Reis) foi chamada 
para garantir a segurança 
durante o registro na 165ª DP. A 
ação foi fundamentada no artigo 
60 da Lei 9.605/98.

Empresa em Mangaratiba é 
autuada após denúncia ambiental

MANGARATIBA

VOLTA REDONDA

A partir de setembro, 
Volta Redonda 
lançará uma 

campanha de conscientização 
sobre os direitos dos idosos 
nos transportes públicos, 
com o evento de lançamento 
marcado para o dia 2, às 10h, 

na Câmara de Vereadores. 
Anunciada pelo deputado 
Munir Neto (PSD) durante 
audiência pública na Assem-
bleia Legislativa do Estado do 
Rio de Janeiro (Alerj) em 21 
de agosto, a campanha visa 
expandir a ação para todo o 

estado, especialmente no Sul 
Fluminense.

Munir Neto, presidente 
da Comissão de Assuntos da 
Criança, do Adolescente e do 
Idoso da Alerj, destacou que 
a violência contra idosos nos 
transportes é uma das prin-
cipais causas de reclama-
ções recebidas pelo Disque 
Pessoa Idoso (0800 0239191). 
Em resposta, a Agência Regu-
ladora de Serviços Públicos 
Concedidos de Transportes 
(Agetransp) fará uma fiscali-
zação conjunta nas próximas 
semanas. Yubirajara Corrêa, 
assessor jurídico da Agetransp, 
ressaltou a importância da 
colaboração entre o Poder 

Munir Neto anuncia campanha sobre direitos das 
pessoas idosas nos transportes de Volta Redonda

Executivo e a sociedade civil 
para resolver o problema.

Maria de Fátima de Oliveira 
Virgíneo, do Detro-RJ, apre-
sentou a legislação que 
garante a gratuidade do trans-
porte para idosos e informou 
sobre as 74 reclamações de 
2023. A Lei Nº 8.415/2019 
prevê multas para passageiros 
e empresas que não cumpram 
as regras de assento prefe-
rencial. Munir Neto também 
mencionou a campanha "Não 
finja que não me viu, ceda 
o lugar!" e convidou para a 
próxima audiência pública 
sobre Instituições de Longa 
Permanência para Idosos 
(ILPIs), no dia 28, às 10h.

Ministério Público Eleitoral é favorável ao pedido por entender que o candidato cometeu 
improbidade administrativa quando foi secretario municipal, entre 2004 e 2007

PL solicita impugnação da candidatura 
de Cláudio Ferreti em Angra do Reis 
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A esperança de 
vida ao nas-
cer no Bra-
sil aumen-
tou para 
76,4 anos, 

segundo novas projeções 
populacionais divulgadas 
pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE) nesta quinta-feira 
(22). Para 2023, a expecta-
tiva de vida é de 79,7 anos 
para as mulheres e 73,1 
anos para os homens. 

O IBGE também revisou 
dados históricos, indicando 
que, em 2019, a expecta-
tiva era de 76,2 anos, antes 
da pandemia de covid-19. 
Em 2020, esse número caiu 
para 74,8 anos e, em 2021, 
para 72,8 anos, resultando 
em uma perda de 3,4 anos 
em relação a 2019. Em 2022, 
houve uma recuperação, 
com a expectativa voltando 
a 75,4 anos, ainda abaixo 
dos níveis pré-pandemia.

As projeções futuras do 
IBGE indicam que a expecta-
tiva de vida ao nascer deve 
alcançar 77,8 anos em 2030, 
79,7 anos em 2040, 81,3 
anos em 2050, 82,7 anos em 
2060 e 83,9 anos em 2070. 
Para as mulheres, as esti-
mativas são de 81 anos em 
2030, 82,6 anos em 2040, 84 
anos em 2050, 85,2 anos em 

2060 e 86,1 anos em 2070. 
Para os homens, a expec-
tativa é de 74,6 anos em 
2030, 76,7 anos em 2040, 
78,6 anos em 2050, 80,2 
anos em 2060 e 81,7 anos 
em 2070.

De acordo com Cíntia 
Agostinho, pesquisadora do 
IBGE, a pandemia impactou 
a mortalidade, mas a ten-
dência é de recuperação 
e redução da diferença de 
expectativa de vida entre 
homens e mulheres, com 
menor incidência de óbi-
tos por causas externas. O 
aumento na expectativa de 
vida, aliado à diminuição 
da taxa de fecundidade, 
resulta em um envelheci-
mento da população. A pro-
porção de idosos (60 anos 
ou mais) subiu de 8,7% em 
2000 para 15,6% em 2023 e 
deve atingir 37,8% até 2070.

A idade média da popula-
ção aumentou de 28,3 
anos em 2000 para 
35,5 anos em 2023, 
com previsão de che-
gar a 48,4 anos em 
2070. A taxa de mor-
talidade infantil caiu 
de 28,1 por mil nas-
cidos vivos em 2000 
para 12,4 por mil em 
2022 e deve continuar 
a diminuir, alcançando 
5,8 por mil em 2070.

Expectativa de vida no Brasil 
em 2023 chega a 76,4 anos

O ministro André 
Mendonça, do 
Supremo Tribunal 

Federal (STF), concedeu mais 
30 dias para que o governo 
federal, empresas privadas 
e o Ministério Público 
Federal (MPF) finalizem a 
renegociação dos acordos 
de leniência da Operação 
Lava Jato. O prazo adicional 
atende a pedidos da Advo-
cacia-Geral da União (AGU) 
e de empresas, que alegam a 
necessidade de mais tempo 

para ajustar os cronogramas 
de pagamento e redigir 
os novos termos devido à 
complexidade das negocia-
ções e uma greve de servi-
dores da Consultoria-Geral 
da União.

O prazo original foi dado 
em fevereiro e prorrogado por 
30 dias em julho. Mendonça 
determinou que, ao final do 
novo prazo, os órgãos envol-
vidos devem apresentar os 
instrumentos de renegociação 
ou justificar o insucesso. As 

obrigações das empresas 
previstas no acordo ante-
rior permanecem suspensas. 
O advogado-geral da União, 
Jorge Messias, afirmou que 
não haverá mais prorroga-
ções.

A renegociação envolve 
grandes empreiteiras e 
empresas em recuperação 
judicial, buscando condições 
mais favoráveis, como isenção 
de multas e juros. A dívida 
total das companhias com o 
governo é de R$ 11,8 bilhões.

Cânion com 8 
metros de pro-

fundidade seca 
e prejudica 
turismo em 

município de MT

AMBIENTE

Em Vila Bela da Santís-
sima Trindade, a 
seca severa e altas 

temperaturas secaram 
completamente o Cânion 
do Jatobá, a 562 km de 
Cuiabá. Normalmente, 
o cânion atrai de sete a 
oito mil visitantes por 
temporada devido às 
suas águas cristalinas e 
profundidade de até oito 
metros, que permitem 
nadar com segurança. No 
entanto, este ano, a seca 
começou em julho, antes 
do previsto para agosto, 
reduzindo o número de 
visitantes e impactando 
o turismo regional. A guia 
de turismo Luana Samaia 
Neves de Souza explicou 
que a água só deve voltar 
em novembro, quando 
inicia o período de chuvas.

Indenizações e dívidas civis 
devem ser corrigidas pela Selic

ECONOMIA

Na quarta-feira (21), a 
Corte Especial do Supe-
rior Tribunal de Justiça 

(STJ) decidiu que a taxa Selic 
será o índice de correção 
para todas as dívidas civis e 
indenizações. Essa decisão 
afetará diversos tipos de 
processos, incluindo multas 
e condenações por danos 
morais e materiais.

O caso que motivou a decisão 
envolveu uma indenização de 
uma empresa de transportes a 
uma passageira ferida em 2013, 
ainda não paga. Por 6 votos 
a 5, os ministros decidiram 
que a correção deve ser feita 
pela Selic. O julgamento teve 
debates intensos e pedidos 
de vista, com a decisão final 
sendo proferida pela presi-
dente do STJ, ministra Maria 
Thereza de Assis Moura, após 
o desempate em março.

A Lei 14.905/2024, que 

entrou em vigor em julho, 
estabelece a Selic e o Índice 
Nacional de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA) como 
índices oficiais para juros 
de mora e correção mone-
tária, respectivamente. O 
novo método determina que 
o juros de mora será a dife-
rença entre a Selic e o IPCA, e 
se essa diferença for negativa, 
o juros será zero. A regula-
mentação final será feita pelo 
Conselho Monetário Nacional 
e pelo Banco Central.

O voto vencedor, do 
ministro Raul Araújo, foi 
contra a proposta de juros 
fixos mensais, defendida pelo 
relator Luis Felipe Salomão 
e outros quatro ministros. 
Araújo argumentou que a 
Selic evita distorções nos 
momentos de queda da 
taxa, tornando o sistema 
mais equilibrado.

Dados revisados do IBGE foram divulgados nesta quinta-feira

POLÍTICA

Mendonça dá mais 30 dias para
renegociação de leniências da Lava Jato
Ministro atendeu a pedidos da AGU e de empresas envolvidas
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A CCR ViaLa-
gos e o Insti-
tuto CCR, em 
parceria com 
as secreta-

rias municipais de Educa-
ção e Cultura de Rio Bonito 
e Saquarema, promoverão 
apresentações gratuitas da 
Cia Parafernália para alunos 
das escolas municipais. 

O espetáculo "Ir e Vir: 

Cidadão Vigilante" será apre-
sentado duas vezes em cada 
cidade, abordando a impor-
tância da Mobilidade Urbana 
e Sustentabilidade de forma 
leve e divertida. A peça narra 
a aventura de Gael, Valentina 
e Lucas, que, com a ajuda de 
personagens como Senhor 
Semáforo e Coninho, explo-
ram o jogo virtual "Ir e Vir" 
em busca de respostas sobre 

segurança no trânsito.
O projeto, parte do "Cami-

nhos em Cena", de Almir 
Pugina e dirigido por Alexan-
dre Souzah, visa conscientizar 
crianças sobre cidadania e 
segurança. Cartilhas educa-
tivas, abordando Educação 
no Trânsito e Inclusão Social, 
serão distribuídas. A inicia-
tiva atende os Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentável 

da ONU relacionados à Edu-
cação de Qualidade e Cidades 
Sustentáveis.

A G E N D A  D A S 
APRESENTAÇÕES:

- 22/08 - Rio Bonito:C.M. 
Astério Alves de Mendonça

- **23/08 - Saquarema:** 
Centro Municipal de Educa-
ção Padre Manoel 

Duração:*40 minutos.
Terceiro incêndio é registrado em um mês em áreaa de mata em Arraial do Cabo — Foto: Repro-

dução: Vinícius Santos

Há suspeita de que o incêndio tenha sido 
criminoso, de acordo com o supervisor de 

fiscalização ambiental da cidade.

ARRAIAL

CABO FRIO 
Operação conjunta oferece 

apoio e orienta pessoas 
em situação de rua

Na noite de terça-feira 
(20), uma força-tarefa 
composta por várias 

secretarias e órgãos munici-
pais realizou uma operação 
conjunta para auxiliar pessoas 
em situação de rua em Cabo 
Frio. A iniciativa, que começou 
às 18h e se estendeu até às 
21h20, envolveu a Secretaria 
de Segurança, Guarda Muni-
cipal, Proeis, Secretaria de 
Ação Social, Polícia Militar e 
Comsercaf.
Agentes da ROMU da Guarda 
Civil Municipal e servidores da 
prefeitura percorreram pontos 
estratégicos da cidade, como a 
Praça das Águas, Teatro Muni-

cipal, Praça da Bandeira, Praça 
Porto Rocha e Praça da Rodo-
viária. Durante a ação, 45 pessoas 
em situação de rua foram abor-
dadas, e 11 delas aceitaram o 
encaminhamento para casas de 
passagem.
O principal objetivo da operação 
foi oferecer apoio e orientação, 
buscando alternativas para 
que essas pessoas possam sair 
das ruas e ter acesso a serviços 
essenciais, como alimentação, 
higiene e assistência médica. 
Além disso, a ação visou asse-
gurar o uso adequado dos 
espaços públicos, garantindo 
que todos os cidadãos possam 
usufruir desses locais.

Terceiro incêndio é 
registrado em um mês em 
área em Arraial do Cabo

Um terceiro incêndio 
em um mês foi 
registrado em uma 

área de mata no Morro da 
Prainha, em Arraial do Cabo, 
na Região dos Lagos do Rio 
de Janeiro.
O local, de difícil acesso, 
exigiu a atuação do Corpo 
de Bombeiros e do Grupa-
mento Operacional 
Ambiental e Marítimo, que 
combateram as chamas 
entre 18h30 e 20h.
Segundo o supervisor de 
fiscalização ambiental da 
cidade, há suspeitas de 
que o incêndio tenha sido 
intencional. "Apesar da 

suspeita de crime, ainda não 
conseguimos identificar os 
responsáveis. Continuamos 
buscando informações 
e encorajamos qualquer 
pessoa que tenha visto algo 
a utilizar o disque denúncia. 
No entanto, é uma tarefa 
difícil", afirmou Leonardo 
Sandre, supervisor de fiscali-
zação ambiental.
O incêndio devastou uma 
área entre 15 e 20 mil metros 
quadrados, equivalente a 
quase um campo de futebol.
As equipes seguem moni-
torando a região, que ainda 
apresenta pequenos focos 
de fumaça.

Região dos lagos 

SAQUAREMA 
Campanha de vacinação 

antirrábica começa em Saquarema

A campanha de vacinação 
antirrábica em Saqua-
rema começou na terça-

-feira (20) com o objetivo de 
vacinar 80% dos cães e gatos. A 
imunização ocorre de segunda a 
sexta, das 8h às 16h, na Secre-
taria Municipal dos Direitos 
dos Animais, para pets a partir 

de três meses, exceto fêmeas 
grávidas. A campanha inclui 
polos de vacinação em locais 
específicos e dois Dias D: 28 de 
setembro e 26 de outubro. As 
áreas abrangidas incluem Jaconé, 
Bacaxá, Saquarema Centro, 
Itaúna, e outras comunidades, 
com atendimento das 9h às 14h.

CCR ViaLagos leva teatro 
para escolas públicas de Rio 

Bonito e Saquarema
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Me s m o 
após um 
a c o r d o 
entre os 
P o d e -

res Legislativo, Executivo e 
Judiciário sobre as emendas 
parlamentares, a Proposta 
de Emenda à Constituição 
(PEC) nº 8/2021, que pre-
tende restringir os poderes 
do Supremo Tribunal Fede-
ral (STF), continua ganhando 
força na Câmara dos Deputa-
dos, conforme relatado pelo 
Metrópoles.

Na segunda-feira (20), o 

STF divulgou uma nota con-
junta informando que os 
Três Poderes chegaram a um 
entendimento para manter 
as emendas parlamentares, 
desde que sejam respeitados 
critérios de "transparência, 
rastreabilidade e correção". 
Na semana anterior, o minis-
tro Flávio Dino, do STF, havia 
suspendido a execução das 
emendas impositivas no Orça-
mento da União, o que gerou 
uma forte reação na Câmara 
dos Deputados. Em resposta, 
a Câmara adiou a votação de 
uma proposta crucial para 

a reforma tributária e rejei-
tou uma medida provisória 
que destinava R$ 1,3 bilhão 
em crédito extraordinário ao 
Judiciário.

Em meio a essas tensões, o 
presidente da Câmara, Arthur 
Lira (PP-AL), enviou à Comis-
são de Constituição e Justiça 
(CCJ) a PEC que proíbe deci-
sões monocráticas de minis-
tros dos tribunais superiores 
de suspenderem a eficácia 
de leis ou atos normativos do 
presidente da República, do 
Senado ou da Câmara.

Na quarta-feira (21), a 

presidente da CCJ, deputada 
Caroline De Toni (PL-PR), 
designou o deputado Filipe 
Barros (PL-PR) como relator 
da proposta. Filipe Barros 
está na lista de investigados 
por disseminação de informa-
ções falsas e ataques ao STF 
e foi alvo de uma operação 
da Polícia Federal devido a 
uma palestra sobre a "CPMI 
da Censura", relacionada à 
comissão do Congresso que 
investiga desinformação. Com 
a PEC avançando na Câmara, 
as tensões entre os Poderes 
permanecem elevadas.

Mesmo após acordo dos Três 
Poderes, Câmara avança com a PEC
Presidente da CCJ designou Filipe Barros como relator da 
proposta que impede decisões monocráticas de suspender 
leis ou atos do Executivo e Legislativo

A captação de inves-
timentos do Banco 
Asiático de Investi-

mento em Infraestrutura (AIIB) 
para o Brasil revela-se como 
uma oportunidade promissora 
em meio ao cenário desafiador 
da infraestrutura nacional. 
Fundado com o propósito de 
financiar projetos que impul-
sionem o desenvolvimento 
econômico sustentável, o AIIB 
ampliou sua atuação para 
além da Ásia, demonstrando 
interesse em fortalecer parce-
rias na América Latina, com 
destaque para o Brasil. Como 
a maior economia da região, o 
Brasil apresenta uma demanda 
urgente por modernização em 
setores cruciais como trans-
porte, energia e infraestrutura 
urbana. A lacuna existente na 
infraestrutura brasileira, que 
impacta negativamente o cres-
cimento econômico, alinha-se 
ao foco do AIIB em apoiar inicia-
tivas que promovam conectivi-
dade e sustentabilidade. Nesse 
contexto, o Brasil emerge como 
um destino estratégico para os 
investimentos do banco. No 
entanto, a captação desses 
investimentos não ocorre sem 
obstáculos. A percepção de 
risco em relação ao Brasil, deri-
vada da volatilidade econô-
mica, da instabilidade política 
e da complexidade regula-
tória, pode criar barreiras para 
a atração de recursos estran-
geiros. O ambiente regulatório, 
por exemplo, é frequente-
mente apontado como um 
fator desestimulante, devido 
à sua burocracia e à lentidão 
nos processos de aprovação de 
projetos. Esses desafios exigem 
uma articulação precisa e 
um planejamento minucioso 
para garantir que os projetos 
brasileiros atendam aos crité-

rios rigorosos do AIIB, espe-
cialmente no que diz respeito 
à viabilidade econômica e à 
sustentabilidade ambiental. 
Projetos voltados para ener-
gias renováveis, por exemplo, 
têm grande potencial de atrair 
investimentos do AIIB, dada 
a riqueza de recursos natu-
rais do Brasil e o interesse do 
banco em financiar iniciativas 
verdes. Além disso, o desen-
volvimento de infraestru-
tura de transporte, incluindo 
portos, ferrovias e rodovias, 
pode melhorar a conectivi-
dade do país e fortalecer sua 
posição no comércio interna-
cional.

Por outro lado, o cresci-
mento urbano acelerado no 
Brasil exige investimentos 
significativos em saneamento, 
gestão de resíduos e trans-
porte público. Essas áreas 
são fundamentais para o 
desenvolvimento sustentável 
das cidades brasileiras e se 
alinham perfeitamente com os 
objetivos do AIIB. Portanto, a 
captação de investimentos do 
AIIB para o Brasil depende de 
uma abordagem estratégica 
que mitigue riscos e apresente 
projetos bem estruturados, 
capazes de atender às expec-
tativas de um banco voltado 
para o futuro. Se bem-suce-
dida, essa parceria poderá 
não apenas transformar a 
infraestrutura brasileira, mas 
também estabelecer um 
modelo de colaboração entre 
o Brasil e a Ásia, baseado em 
objetivos comuns de cresci-
mento sustentável e inovação. 
Pricila Menin, jornalista, advo-
gada, presidente do Instituto 
InvestBrasil, secretaria execu-
tiva da Frente Investe Brasil do 
Senado Federal em Apoio aos 
Investimentos Estrangeiros.

Banco Asiático de Investimento 
em Infraestrutura: Parceria 

Estratégica para Transformar a 
Infraestrutura Nacional

É preciso combater o racismo estru-
tural para reduzir assassinatos de 
crianças e adolescentes no Brasil

Um estudo do Fórum 
Brasileiro de Segu-
rança Pública (FBSP) 

e do Unicef revelou mais de 
15 mil mortes violentas de 
crianças e adolescentes no 
Brasil nos últimos três anos. 
Em 2023, a média foi de 13 
vítimas por dia, com 90% 
dos mortos sendo meninos 
e 83% negros. A redução de 
7,6% nas mortes em compa-
ração a 2022 é ofuscada pelo 

aumento dos casos de abuso 
sexual. Entre 2021 e 2023, 
foram registrados mais de 
164 mil casos de estupro, 
com 87% das vítimas 
sendo meninas e a maioria 
com menos de 14 anos. A 
especialista Ana Carolina 
Fonseca destaca a necessi-
dade urgente de enfrentar 
o racismo estrutural e 
melhorar a proteção e noti-
ficação desses crimes.

Pesquisa revela ineficiência 
da Justiça em casos de
 massacre no campo

Cerca de 60% dos 
suspeitos de massa-
cres no campo entre 

1985 e 2019 foram levados 
ao Tribunal do Júri, mas 
apenas 11% foram conde-
nados. O estudo "Massacre 
no Campo", divulgado em 22 
de agosto de 2024, analisou 
50 casos de assassinatos 
coletivos e 386 suspeitos. 
Entre eles, 30 não foram 
indiciados e 10 não foram 

denunciados pelo Ministério 
Público. Dos 356 restantes, 
238 foram julgados; 43 foram 
condenados, 188 absolvidos 
e 7 não julgados. O estudo 
aponta falhas no sistema 
judicial, como a falta de 
novas provas na fase judicial 
e a lentidão dos processos. A 
ineficiência do sistema é atri-
buída à fragilidade dos inqué-
ritos e à falta de preparo na 
coleta e análise de provas.

Sede da Casas Bahia é alvo de 
busca e apreensão em processo 

de herança dos fundadores

 ECONOMIA

Nesta quinta-feira 
(22), a sede das 
Casas Bahia em 

Pinheiros, São Paulo, foi 
alvo de um mandado de 
busca e apreensão devido a 
uma disputa familiar sobre 
a herança de Samuel Klein, 
fundador da empresa. O 
mandado foi solicitado por 
Saul Klein e autorizado pela 
juíza Cintia Adas Abib, após 

pedido na semana anterior. O 
Grupo Casas Bahia confirmou 
a operação, destacando que 
não é parte do processo e 
que está colaborando com as 
autoridades. O mandado visa 
coletar provas sobre doações 
feitas em vida por Samuel. 
A disputa entre Saul e seu 
irmão Michael Klein, atual 
inventariante do espólio, 
está em curso há anos.

Lula entrega medalha do Exército a Bia 
Souza e outros dois medalhistas olímpicos

POLÍTICA

Nesta quinta-feira 
(22), o presidente 
Luiz Inácio Lula da 

Silva entregou a Medalha do 
Exército Brasileiro à judoca 
Beatriz Souza, campeã olím-
pica e medalha de bronze por 
equipes nos Jogos de Paris 2024, 
além do judoca Guilherme 
Schmidt e da jogadora de vôlei 
Natália Araújo. Os atletas, que 
fazem parte do programa de 
alto rendimento do Exército 
e têm a patente de terceiro-
-sargento, receberam a home-
nagem em uma cerimônia no 
quartel-general do Exército, em 
Brasília, em comemoração ao 
Dia do Soldado.

O evento contou com a 

presença de autoridades mili-
tares, ministros do governo 
federal e do Supremo Tribunal 
Federal (STF), incluindo Luís 
Roberto Barroso, Alexandre 
de Moraes e Gilmar Mendes. 
Criada em 2016, a Medalha do 
Exército Brasileiro reconhece 
civis, militares e instituições que 
prestaram serviços significa-
tivos ao Exército. O comandante 
do Exército, general Tomás 
Paiva, destacou o trabalho 
da instituição, mencionando 
o combate às queimadas no 
Pantanal e o socorro às vítimas 
de enchentes no Rio Grande do 
Sul. Ele ressaltou o papel dos 
soldados como defensores das 
leis e da Constituição.

 SOCIEDADE JUSTIÇA
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          OPORTUNIDADES

A B r a s i l e i r í s s i m a , 
empresa de moda e 
acessórios que destaca 

a diversidade cultural do Bra-
sil, abriu vagas de emprego em 
várias cidades. Fundada em 
2003 em Salvador, a empresa 
possui 16 unidades no país 
e está presente em diversos 
aeroportos.
Segundo o anúncio no portal 
Gupy, há 22 vagas disponí-
veis nas cidades de Curitiba/
PR, Foz do Iguaçu/PR, Gua-
rulhos/SP, Rio de Janeiro/RJ, 
Salvador/BA, São Paulo/SP e 

Vitória/ES.
Em Salvador, as vagas incluem:
- Analista de Estoque: For-
mação em Administração, 
Logística, Engenharia de Pro-
dução ou áreas correlatas, 
e experiência em gestão de 
estoques.
- Analista de Marketing: For-
mação em Marketing, Publi-
cidade, Comunicação ou Jor-
nalismo, com conhecimentos 
em pacote Office.
- Assistente de RH: Ensino 
superior completo em Ges-
tão de RH, Psicologia ou 

Administração.
- Coordenador de RH: Ensino 
superior em Psicologia, Peda-
gogia, Administração ou áreas 
afins, com pós-graduação em 
Gestão de Pessoas.
- Impressor Digital: Experiência 
sólida e conhecimento técnico 
em impressoras digitais.
- Líder Financeiro: Formação 
em Administração, Gestão 
Financeira ou áreas correla-
tas, e experiência em gestão 
de pessoas.
- Operador de Monitora-
mento (CFTV):  Ensino Médio 

completo, com habilidades em 
sistemas de monitoramento.
- Vendedor Bilíngue: Ensino 
Médio completo, experiência 
em varejo e fluência em Espa-
nhol ou Inglês.
- Vendedor: Ensino Médio com-
pleto, experiência em varejo de 
moda e acessórios.
Os interessados devem se can-
didatar pelo portal Gupy, onde 
estão disponíveis mais informa-
ções sobre cada vaga. A Agência 
Sertão apenas divulga as opor-
tunidades e não realiza inter-
mediação de contratações.

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

Brasileiríssima abre vagas de emprego em 
Salvador, Rio de Janeiro, São Paulo e outras cidades

 

 

 

 

 

 

 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIAS 

O Sr. Presidente do Conselho Deliberativo do Conselho Nacional das 
Comunidades Evangélicas – CONCE, de acordo com o disposto no 
Estatuto Social, Capítulo IV, Artigo 17º, Artigo 20º letra ‘c’, Artigo 21º, 
Parágrafos 1º ao 4º convoca os associados fundadores, para reunir-
se em Assembleia Geral Ordinária seguida de Extraordinária, na 
sexta-feira, dia 26 de agosto de 2024, em primeira Convocação, às 
09:00 horas, em sua Sede, à Praça Olavo Bilac, 28. Sala 1104, Centro, 
Rio de Janeiro, RJ.  

Ribamar Santos – Presidente do Conselho Deliberativo do CONCE. 
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Atualmente em 
exibição no 
Sesc Niterói, 
a exposição 
"Projeto Inva-
sões" apre-

senta uma série de obras 
— vídeos, fotos e objetos — 
criadas pelos artistas baianos 
Lucas Feres e Lucas Lago entre 
2017 e 2024. O projeto explora 
a relação entre cidade, memó-
ria e poder, centrando-se na 
Baía de Todos os Santos, em 
Salvador. Utilizando o imagi-
nário das invasões marítimas 

coloniais, os artistas revelam as 
camadas de tensão e disputa 
na região, abordando temas 
como especulação imobiliária, 
cercamentos e apagamentos 
históricos. Após sua estreia em 
Salvador em 2018, a exposição 
chega a Niterói, estabelecendo 
um diálogo conceitual entre a 

Baía de Todos os Santos e a 
Baía de Guanabara.
A visitação é gratuita e acon-
tece até 9 de novembro, de 
terça a sábado, das 10h às 16h. 
Parte do material exposto é 
fruto de performances reali-
zadas entre 2017 e 2018, nas 
quais a dupla “invadiu” pontos 

específicos da Baía de Todos os 
Santos, como a praia do Museu 
de Arte Moderna da Bahia e o 
Forte de São Marcelo, usando 
a figura mítica da "santa ver-
melha". Nesta montagem, con-
templada pelo edital Sesc Pul-
sar 2023/2024, foram criadas 
obras inéditas que exploram as 

conexões entre as baías, basea-
das nas narrativas Tupinambá. 
A curadoria, realizada pelos 
historiadores da arte Joyce 
Delfim e Nathan Gomes, ana-
lisa como as obras discutem o 
passado colonial e a permanên-
cia de estruturas de poder nas 
paisagens urbanas. O projeto 

propõe uma reflexão sobre 
como festividade, humor e 
ironia estão presentes no pro-
cesso artístico, destacando a 
continuidade das formas de 
invasão colonial.

I N F O R M A Ç Õ E S  D A 
EXPOSIÇÃO:
Onde:Galeria de Arte do Sesc 
Niterói, Endereço:Rua Padre 
Anchieta, 56 – São Domingos, 
Niterói/RJ  
Visitação: 13 de agosto a 9 de 
novembro (terça a sábado, das 
10h às 16h)  Classificação: Livre

"Vida Privada", sucesso, curta temporada 
no Teatro Firjan SESI Caxias

Cantor Edu 
se Apresenta 

no Teatro 
Municipal de 
São Gonçalo 
no Dia 7 de 
Setembro

A Escola de Música da Rocinha 
promove mais uma edição do 
“Missão, Música e Sociedade” 

O projeto “Missão, Música 
e Sociedade 2024” pro-

move Rodas de Conversa 
e apresentações musicais nos 
dias 27, 28 e 29 de agosto, no 

auditório do Centro de Cidada-
nia Rinaldo Delamare. Idealizado 
pela Escola de Música da Roci-
nha, o evento aborda o tema 

“Repertório para além do palco: 
Quando a música e o músico 
comunicam”, explorando a 

música sob várias perspectivas. 
O evento foi iniciado em 2018 

como “Missão Folclórica” e 
renomeado em 2020. Desta 

edição, destacam-se debates 
sobre identidade, censura e 

mercado fonográfico. 

PROGRAMAÇÃO:
- 27/08:Roda de Conversa sobre 

projetos sociais e repertório 
musical, seguida por concerto 

da Camerata de Cordas.
- 28/08: Conversas sobre infân-
cia e repertório musical e trilha 

sonora para games.
- 29/08: Roda de Conversa sobre 

repertório musical em suas 
apropriações e concerto com 
Alta do Vale.  Entrada franca.

"Vida Privada", comédia 
baseada nas crônicas de Luis 
Fernando Verissimo, estreia 
no Teatro Firjan SESI Caxias 

para duas apresentações, nos dias 
30 e 31 de agosto, às 20h. A peça 
oferece um olhar irreverente e crí-
tico sobre a classe média brasileira, 
trazendo o humor sarcástico e irô-
nico característico de Verissimo. 
João Neto, ator e idealizador, adap-
tou as crônicas para o palco e con-
tou com o diretor Bernardo Dugin 

e a atriz Patricia Thomaz para criar 
um espetáculo leve e engraçado.
Desde sua estreia em outubro de 
2023 no Teatro Candido Mendes, 
em Ipanema, a peça teve grande 
sucesso e já passou por diversas 
localidades, incluindo a Baixada 
Fluminense e a Zona Sul carioca. 
Patricia Thomaz foi indicada ao Prê-
mio PRIO de Humor de 2024 na 
categoria de melhor performance.
Os ingressos custam R$ 40 (inteira) 
e R$ 20 (meia-entrada), disponíveis 

na plataforma Sympla. 
Serviço:
- Espetáculo:Vida Privada – A 
Comédia
- Local:Teatro Firjan SESI Caxias, 
Rua Artur Neiva, 100, 25 de Agosto, 
Duque de Caxias - RJ
- Datas e horário: 30 e 31 de agosto, 
às 20h
- Duração:60 minutos
- Classificação: 14 anos
- Ingressos: https://bileto.sympla.
com.br/event/96203

O cantor Edu, natural de 
Itaboraí, fará uma apre-

sentação especial no 
Teatro Municipal de São Gonçalo 

no dia 7 de setembro. O show 
ao vivo, que começa às 19h, 

combina pop contemporâneo 
com influências de soul e batidas 
dos anos 90. Com uma carreira 

artística iniciada na infância, Edu 
é conhecido por suas composi-
ções originais e seu estilo que 
agrada tanto a nova geração 
quanto aos fãs dos anos 90.
Edu já lançou sucessos como 

"Diz que Vem", "Efeito", "Tudo 
Acabou" e "Olha pra Mim", 

conquistando o público com 
baladas românticas e ritmos 

dançantes. O show contará com 
a direção geral de Edu, direção 
musical de Gabriel Azeredo e 
direção de cena e coreografia 

de Bia Barros, prometendo uma 
produção de alta qualidade.
O Teatro Municipal de São 

Gonçalo está localizado na Rua 
Feliciano Sodré, nº 100, e os 

ingressos estão disponíveis na 
plataforma Sympla. A abertura 
dos portões será às 17h30 e o 

evento tem início às 18h30. Não 
perca a oportunidade de assistir 
a essa apresentação marcante e 

cheia de talento.
Serviço: - Abertura dos portões: 
17h30 - Abertura: 18h30 - Show 

EDU: 19h - Local: Rua Feli-
ciano Sodré, nº 100 - Ingressos: 
[Sympla](https://www.sympla.

com.br/edu-ao-vivo__2593659)

CADERNO
G

“AMÉFRICA: EM TRÊS ATOS” ESTREIA 
NO RJ EM CURTÍSSIMA TEMPORADA

“AMÉFRICA: Em Três Atos”, 
do Coletivo Legítima Defesa, 

estreia no dia 22 de agosto, às 20h, 
na Arena do Sesc Copacabana. O 
espetáculo, dirigido por Eugênio 
Lima, explora trajetórias negras e 
indígenas, destacando narrativas 
ocultas pela herança colonial. Com 
dramaturgia de Claudia Schapira 
(Ato 1), Aldri Anunciação (Ato 2) 
e Dione Carlos (Ato 3), a peça se 

baseia no conceito de “Amefri-
canidade” de Lélia Gonzalez, que 
aborda experiências comuns de 
negros e indígenas na diáspora e 
na luta contra a colonização.
O espetáculo é dividido em três 
atos: Ato 1, um filme de Schapira; 
Ato 2, uma peça-intervenção de 
Anunciação; e Ato 3, uma inter-
venção performática de Carlos. 
Além das intervenções em vídeo, 

o espetáculo conta com a partici-
pação especial de Antônio Pitanga 
e outras colaborações.
A temporada vai até 15 de setem-
bro, com apresentações de quinta 
a domingo, e os ingressos custam 
de R$ 7,50 a R$ 30. O teatro está 
localizado na Rua Domingos Fer-
reira, 160, Copacabana. Informa-
ções e ingressos em [Sesc](https://
www.sesc.com.br).

Sesc Niterói apresenta exposição 
gratuita “Projeto Invasões”

Mostra dos artistas baianos Lucas Feres e Lucas Lago aborda as tensões na 
paisagem urbana de Salvador por meio das aparições de uma “santa vermelha” 

e traça paralelos entre a Baía de Todos os Santos e a Baía de Guanabara.

Botafogo Samba Clube promove 
audição para comissão de

 frente dia 30 de agosto

A Botafogo Samba Clube 
promoverá a audição 
para a comissão de 

frente no próximo dia 30 de 
agosto. A seleção acontecerá no 
Centro Coreográfico da Cidade 

do Rio de Janeiro, às 19h30, 
sob o comando do coreó-

grafo Jardel Augusto Lemos. 
As vagas são para homens e 

os interessados devem com-
parecer ao local com currículo 

impresso com foto.
Requisitos:

-  Homens com ou sem expe-
riência em dança e teatro.

 - Disponibilidade para ensaios a 
partir de novembro

Para mais informações: (21) 
96964-0412
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Nos dez minutos 
de pressão do 
Palmeiras, foi 
impossível não 
lembrar de 2023 
e temer que o 

Botafogo repetisse os erros do 
passado. A dúvida pairava: seria 
a vantagem sólida jogada fora 

por momentos de desatenção? 
Contudo, o destino reservou 
algo diferente para o Alvinegro 
desta vez, exorcizando o fan-
tasma do ano passado.
O confronto terminou com um 
placar agregado de 4 a 3, e, 
embora o ano passado tenha 
batido à porta, o Botafogo 

rapidamente a fechou e seguiu 
em frente. Apesar dos momen-
tos de apagão, a equipe fez uma 
performance sólida no Allianz 
Parque, e, apesar do final dramá-
tico, conseguiu avançar para as 
quartas de final da Libertadores.
O Botafogo começou bem, 
impondo-se no ataque e 

neutralizando o Palmeiras. Sava-
rino teve uma grande chance, 
acertando a trave logo nos pri-
meiros minutos. O Palmeiras 
cresceu em termos de imposi-
ção, mas sua técnica não con-
seguiu quebrar a defesa alvine-
gra, exceto por uma cabeçada 
desperdiçada por Flaco López.

No segundo tempo, o Botafogo 
valorizou a posse de bola e se 
mostrou eficiente. Matheus 
Martins e Savarino trabalharam 
bem para abrir o placar com Igor 
Jesus, e Savarino fez o segundo 
após uma trama com Tiquinho 
e Matheus. Apesar de estar no 
controle, o Botafogo desligou 

momentaneamente e o Pal-
meiras conseguiu criar perigo 
com cruzamentos, marcando 
dois gols.
O drama finalizou com a clas-
sificação do Botafogo para as 
quartas de final da Libertadores, 
superando o desafio com um 
final feliz.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG PSG e Montpellier se enfrentam nessa 

Sexta-feira (23), às 15h e 45 (horário de 
Brasília), Parc des Princes (Paris, França) 
pelo Campeonato francês.

Empate após estar vencendo por 2 a 0 é o suficiente para garantir vaga nas quartas de final da Libertadores

Análise: Botafogo flerta com desastre no fim, 
mas avança e exorciza fantasma de 2023
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Flamengo anuncia a contratação de 
Michael: "Meu coração nunca foi embora"

FLAMENGO

Michael está oficialmente 
de volta ao Flamengo. 
O atacante, de 28 anos, 

assinou contrato de quatro tem-
poradas com o clube, que anun-
ciou sua contratação nesta quin-
ta-feira. Michael teve seu nome 
publicado no BID da CBF e já 
está legalmente apto a estrear, 

dependendo da avaliação da 
comissão técnica.
Natural de Poxoréu, Mato 
Grosso, Michael jogou pelo 
Flamengo entre 2020 e 2021, 
somando 105 jogos e 23 gols. 
Durante esse período, conquis-
tou seis títulos: um Campeo-
nato Brasileiro, uma Recopa 

Sul-Americana, duas Supercopas 
do Brasil e dois estaduais.
Em seu vídeo de apresenta-
ção, Michael expressou seu 
entusiasmo: "O Manto Sagrado 
representa muita coisa. Repre-
senta valor, raça, amor e paixão. 
Estou de volta para honrar essas 
cores e buscar o topo."

No último sábado, Michael atuou 
como titular na vitória de 4 a 1 
do Al-Hilal sobre o Al-Nassr na 
Supercopa da Arábia Saudita. 
Ele teve uma boa atuação e foi 
substituído nos acréscimos por 
Jorge Jesus, sendo aplaudido e 
homenageado pelo técnico e 
pelos torcedores.

Jogadores do Vasco 
se posicionam sobre 
caso envolvendo Leo e 

comediante: ‘Oportunista’

A festa de aniversá-
rio do Vasco gerou 
polêmica quando 

o humorista Rafael Cunha 
fez piadas sobre o zagueiro 
Leo durante seu stand-up. A 
situação provocou a reação 
dos jogadores do clube, que 
se posicionaram em defesa 
de Leo e criticaram Cunha por 
ser "oportunista". Jogadores 
como Lucas Piton, Souza, e 

outros publicaram nas redes 
sociais dizendo: "Respeita-
mos todas as brincadeiras, 
desde que sejam engraça-
das para ambos os lados. A 
atitude de Rafael Cunha foi 
oportunista, especialmente 
vindo de alguém que se diz 
vascaíno. Respeito é funda-
mental, ainda mais com um 
atleta que representa nosso 
clube. #fechadocomleo".

Atlético-MG x Fluminense: 
Paulinho está liberado 
para jogo após recurso 

aceito pelo STJD

O Pleno do STJD julgou 
nesta quinta-feira os 
recursos relacionados 

ao Atlético-MG, ao atacante 
Paulinho e ao presidente Sér-
gio Coelho pelos incidentes 
no jogo contra o Palmeiras. 
Paulinho teve o recurso aceito 
e está liberado para jogar con-
tra o Fluminense no sábado. 
Ele havia recebido uma sus-
pensão de dois jogos após 
ser expulso por tentativa de 
agressão a Marcos Rocha. A 
suspensão foi suspensa após 

a decisão do STJD.
O presidente Sérgio Coe-

lho também teve seu recurso 
julgado e teve sua pena redu-
zida de 30 para 15 dias. Ele foi 
punido por ameaçar e ofender 
o árbitro durante a partida.

O Atlético-MG manteve a 
multa de R$ 30 mil por arre-
messo de copos no campo 
e recebeu uma penalidade 
adicional de R$ 1 mil por 
atraso no recomeço da par-
tida, devido à reincidência nos 
últimos 12 meses.

VASCO

ATLÉTICO-MG

DIA DE JOGO
PSG X Montpellier


